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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Verwaltung 
 
Eder, Katrin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Diezinger, Irene     
Gerz, Kathrin     
Gerz, Ralf     
Helm-Becker, Ansgar     
Jera, Denny     
Saebel, Heike     
Schmitz, Markus     
Wetter, Markus S.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Moerchel, Christian Dr.   (ab TOP 2) 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Harlos, Vahide     
Kirschner, Markus     
Lieber, Karin     
Mörbel, Andreas     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Ausbau der A 643 
 
 
Anträge 
 
2. Erneuerung von Markierungen (CDU) 
 
3. Ehem. Zebrastreifen Polygon/Westring (SPD) 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
5. Entfernung von Zebrastreifen (CDU) 
 
6. Fußgängerbrücke Schützenweg (SPD) 
 
7. Versandung Hafeneinfahrt (SPD) 
 
8. Sachstandsberichte 
 8.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0812/2012 SPD, Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 8.2. Sachstandsbericht zu Antrag 2105/2011 SPD, Grüne, FDP, Ortsbeirat 

Mainz-Mombach 
 8.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0897/2012, Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 8.4. Antwort zu Anfrage 0814/2012 Grüne, OBr-Mombach 
 8.5. Antwort zu Anfrage 0816/2012 CDU, OBr-Mombach 
 8.6. Antwort zu Anfrage 0818/2012 FDP, Ortsbeirat MZ-Mombach 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Blumenschmuckwettbewerb 
 9.2. Entfernung Zebrastreifen 
 9.3. Sitzungstermine 2013 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
12. Stadtteilmittel 
 
13. Ehrungswesen 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und 

fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die 

Aufnahme des TOP 8.6 . 

  

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 
 

 

 
 
 

öffentlich 

 
 
Punkt 1 Ausbau der A 643  

hier: Berichterstattung der Verkehrsverwaltung zum Antrag 
0806/2012 SPD, Grüne, FDP 

 

Frau Beigeordnete Eder betont, dass in Bezug auf Verkehrsfragen der LB M der 

richtige Ansprechpartner ist, ihm es aber leider nicht möglich war, heute zur Sitzung 

des Ortsbeirates zu kommen. 

 

Im Herbst wird von Herrn OB Ebling und ihr ein Fachgespräch organisiert werden, in 

dem das Landes-Verkehrsgutachten zur A 643 mit allen Betroffenen, also auch den 

Ortsbeiräten und dem Bündnis „Nichts in den Sand setzen“ , erörtert werden wird. 

 

In dieses Gespräch sollen auch Themen wie bspw. die Mainzelbahn, MVGmeinRad 

und der neue Haltepunkt „Schott-Werke“ mit einfließen. 

 

Im weiteren geht Frau Eder noch auf folg. Punkte ein: 

 

 Aktuell sind sehr viele Varianten bzgl. der Anzahl der Fahrspuren im Umlauf. 

 Der Mainzer Sand hat die höchstmögliche Schutzstufe und wird entspr. Be-

rücksichtigung finden. 

 Der Bund übernimmt nur bei 6 Fahrspuren den kompletten Lärmschutz 

(Wände), bei 4 Spuren bliebe der größte Teil der Kosten bei der Stadt Mainz. 

 Lärmschutzwände sind keine Ideallösung, insbesondere nicht für das NSG. 

 Es liegen noch keine belastbaren Erfahrungen für den sog. Flüsterasphalt vor. 

 Das Stadtplanungsamt ist für die Problematik von möglichen Schleichverkeh-

ren sensibilisiert und erarbeitet entspr. Maßnahmenvorschläge. 

 Auswirkungen auf das Unterfeld können aktuell noch nicht konkretisiert wer-

den. 

 

Herr Helm-Becker weist daraufhin, dass bei einem 6spurigen Ausbau mit mehr Ver-

kehrs- und auch Lärmzuwachs gerechnet wird, als bei einem 4spurigen Ausbau.  
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Er bittet zu prüfen, ob es richtig ist, dass das Gesetz im Hinblick auf eine Kosten-

übernahme für Lärmschutz seitens des Bundes nicht ausschließlich auf den 

6spurigen Ausbau abgehoben wird, sondern vielmehr auf die „Erheblichkeit der 

Maßnahme“. Dies könne auch für einen Ausbau 4+2 gelten. 

 

Weiterhin solle geprüft werden, ob nicht 1 und/oder 2 Landschaftsbrücken auch 

im Sinne des Lärmschutzes an den entsprechenden Stellen erbaut werden können. 

 

Herr Jera mahnt an, die Gesamtmaßnahme im Blick zu behalten, dass nicht ggf. 

am Ende die Brücke saniert, aber landseitig noch alles beim alten ist. 

 

Herr Gerz weist darauf hin, dass bei allen berechtigten Forderungen nach Natur- 

und Lärmschutz die wirtschaftlichen Aspekte nicht aus den Augen verloren werden 

dürfen. 

 

Herr Böcher erachtet es für sinnvoll, die Gesamtmaßnahme vom Mainzer Dreieck 

bis zur Brücke in mehrere Unterabschnitte zu teilen und diese in ihrer jeweils speziel-

len Problematik zu betrachten.  

Außerdem dürften anstehende Wahlen nicht zu Verzögerungen führen. 

Eine Einbeziehung von umliegenden Gemeinden wie bspw. Budenheim ist not-

wendig und sinnvoll. 

 

Frau Saebel bittet auch Auswirkungen auf die Landwirtschaft zu berücksichtigen. 

 

Herr Weidmann gibt ein kurzes Statement für das Bündnis ab. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung und bittet den 

Ortsbeirat auf dem Laufenden -insbesondere wegen des Gespräches im Herbst- zu 

halten. 

 

 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Erneuerung von Markierungen (CDU) 

hier: Am Stollhenn 51-53 
Vorlage: 1241/2012 

 

Der von Frau Saebel begründete Antrag wird nach kurzer Diskussion einstimmig be-

schlossen und an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwie-

sen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Ehem. Zebrastreifen Polygon/Westring (SPD) 

Vorlage: 1255/2012 
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Herr Böcher begründet den Antrag und fügt erläuternd hinzu, dass der entfernte 

Übergang weiter genutzt werde, aber unter erhöhter Gefahr für die Fußgänger. 

 

Der Antrag wird nach kurzer Diskussion einstimmig beschlossen und an die Verwal-

tung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  

  

 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 

Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 5 Entfernung von Zebrastreifen (CDU) 

Vorlage: 1242/2012 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez V. Der Ortsbeirat weist darauf hin, dass der 

letzte Punkt der Aufzählung fachlich falsch ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Fußgängerbrücke Schützenweg (SPD) 

Vorlage: 1256/2012 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez V.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Versandung Hafeneinfahrt (SPD) 

Vorlage: 1257/2012 
 

Die nach der Sitzung eingegangene Antwort ist als Anlage 1 beigefügt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Sachstandsberichte 
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Punkt 8.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0812/2012 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Mombach 
hier: Umwandlung in eine Spielstraße 
Vorlage: 1110/2012 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez V vom 20.07.12, AZ. 61/68 10 Mo 

M3. 

 

Der Ortsbeirat bittet einstimmg die Verwaltung, den von ihr gemachten Vorschlag 

zeitnah umzusetzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.2 Sachstandsbericht zu Antrag 2105/2011 SPD, Grüne, FDP, Ortsbeirat 

Mainz-Mombach 
hier: Erichtung eines zentralen Verkehrsknotenpunktes 
Vorlage: 1158/2012 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez V vom 30.07.12, AZ. 61 68 10 Mo.  

 

Herr Gerz bittet um Mitteilung darüber wie hoch die Kosten für den Haltestellen-

ausbau wären. 

 

Herr Dr. Moerchel sieht den Antrag als gescheitert, beharrt aber auf einer Verle-

gung des aktuellen Taxistandplatzes. 

 

Herr Jera spricht sich dafür aus, das Konzept des zentralen ÖPNV-Kotens in der 

Hauptstraße im städtischen Nahverkehrsplan stärker zu gewichten. 

 

Herr Helm-Becker ergänzt, dass sich der Ortsbeirat nach wie vor mit aller Kraft in 

Zukunft für die Umsetzung des Konzeptes einsetzen solle, 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0897/2012, Ortsbeirat Mainz-Mombach 

hier: "Nutzung des Militärübungsgeländes Mainzer Sand beenden" 
Vorlage: 1176/2012 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 30.07.12, 

AZ. 80 80 23 Go 21 1 64.  

 

Herr Jera bittet die Verwaltung, insbesondere auf mögliche Schäden und ggf. un-

rechtmäßige räumliche Ausdehnung zu achten. 
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Punkt 8.4 Antwort zu Anfrage 0814/2012 Grüne, OBr-Mombach 
hier: Zugausfälle Transregio 

 

 Kenntnisnahme der Antwort des Dez V vom 20.07.12, ohne AZ. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.5 Antwort zu Anfrage 0816/2012 CDU, OBr-Mombach 

hier: Kosten der Ortsverwaltung 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 02.07.12, ohne AZ.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.6 Antwort zu Anfrage 0818/2012 FDP, Ortsbeirat MZ-Mombach 

hier: Flughafen WI-Erbenheim 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez V vom 08.08.12, ohne AZ.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Blumenschmuckwettbewerb 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez V vom 14.06.12, AZ 67 10 62.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.2 Entfernung Zebrastreifen 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez V vom 21.06.12, AZ 68.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.3 Sitzungstermine 2013 
 

Kenntnisnahme der Termine 2013.  
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Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 

 

gez. Dr. Lossen-Geißler                                             gez. Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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